

「いじめ見逃しゼロスクール集会」 ～言葉の温かさが、優しさを生む～

校長 福島 良和

「友だちちはいいもんだー 目と目でもものが言えるんだー♪」6月に入り、朝、クラスで歌声が出せる日常が戻ってきました。子どもたちの歌声は、学校の宝です。

6月は「いじめ見逃しゼロ強調月間」です。運動会が終わり、授業や学級での取組に力を入れるこの頃、どうしてもトラブルが起こりがちになります。トラブルは、「小さな言葉の掛け違い」から起こることが多いものです。上記の集会は、いじめの未然防止につながる大切な教育活動です。

この集会では、生活委員の子どもたちが、日常にありがちな友達とぶつかった後のやり取りなどをロールプレイで演じ、相手の言葉でどんな気持ちになるだろうかを考えました。よくないやり取りでは、「気持ちがすっきりしないから、ちゃんと謝る。」など感じ取り、良いやり取りでは、「優しい・嬉しい気持ちになる」など、心が温まることを実感した子どもたちが、その気持ちを伝えていました。学級に帰って自分たちでも演じてみて、温かな言葉の大切さをより実感した子どもたちでした。

「ごめんなさい。」「分かったよ。気を付けてね。」「分かってくれてありがとう。」など、温かな言葉（ふわふわ言葉）のやり取りにすることで、いじめにつながるようなトラブルは未然に防げることを繰り返し指導する。人とかかわりが希薄になりがちな世の中ですが、このような小さな学習の繰り返しが少しずつ実を結んで、子どもたちにいじめを生まないかかわり方をする力が身に付いていってほしいと願っています。

1学期もあと約一か月です。天気の良い日は、写真のように秘密基地で走り回って楽しんでいる子どもたちもいます。素敵な姿です。勉強に遊びに、友達とかかわりながら元気に明るく成長していく「あゆっ子」を、保護者・地域の皆様から見守

っていただくとありがたいです。



**CS(コミュニティスクール)情報!**

5・6月にも地域の方々からボランティアに入っていただく機会がありました。

5年生では、家庭科のお茶を入れる学習に、お茶を販売しておられるプロの方に美味しい入れ方を教わりました。他にも野菜作り等にも来ていただいています。

先日出たコミュニティスクールだよりを見て、手芸ボランティアの登録や水泳授業の見守りボランティアへ参加の方もおられます。水泳授業見守りなどは、今現在も募集中です。



**【山之内 勝 新採用】**

6月1日より広神東小学校の介助員として勤務している山之内です。何もかもが初めての経験で毎日が新鮮です。子供達から教わりながら楽しくやっています。



# 6月の教育活動の様子から



1日 「若あゆグループデー」



3日 「プール清掃」 6年生



6日 「鮎っ子野菜P大豆植え」



14日 「あいさつ運動」



15日 修学旅行 1日目



16日 修学旅行 2日目

**今後の主な予定 6月22日現在** \*感染症の影響により変更することもあります。

- 【6月】**
- 2 2 (水) 児童朝会(図書委員会)
  - 2 3 (木) 4年生招待コンサート
  - 5年PTA学年行事
  - 2 4 (金) 3・4年科学研究の進め方についての授業
  - 2 8 (火) 委員会⑥
  - 2 9 (水) 音楽朝会①
  - 国語科学研究授業のため5限放課
- 【7月】**
- 1 (金) ミュージカルワークショップ 2・3年
  - 5 (火) クラブ④
  - 6 (水) 児童朝会(放送委員会担当)
  - 若あゆグループデー②
  - 7 (木) 5・6年科学研究の進め方についての授業
  - 8 (金) 7月学習参観・PTA救急法講習会



- 1 1 (月) 集落児童会
- 1 2 (火) 委員会⑦
- 1 3 (水) 魚沼尾瀬学校(～14日) 5年生
- 1 5 (金) 5年給食後下校
- 1 8 (月) 海の日(祝日)
- 2 0 (水) 生活朝会④
- 2 1 (木) 5限放課
- 2 2 (金) 1学期終業式
- 2 3 (土)～8月24(水) 夏休み
- 2 5 (月)～2 8 (木) 個別懇談
- 2 5 (月)～8月1(月) PTAプール開放



- 【8月】**
- 2 1 (日) PTA奉仕活動②
  - 2 5 (木) 2学期始業式